

# ALICANTE OBRERO

## DIARIO DE LA TARDE

### DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

centimos semanales

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

10

centimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

## Problema sin solución

Desgraciadamente hemos de lamentar una aguda crisis de trabajo, y lo que es más triste aún, la crisis de los hombres defensores de los derechos y prestigios de los trabajadores.

El obrero que durante tantos años está laborando continuamente para que otros tengan los mayores productos de su trabajo, el obrero que en todos los acontecimientos desastrosos es el que paga los platos rotos, el obrero que siempre es sufrido y nunca bien considerado ni retribuidos sus servicios, se vé en los momentos críticos de su vida mal aconsejado por sus semejantes y peor consolado por los usurpadores de sus derechos políticos y económicos.

La crisis que lleva aparejada la estragos en Alicante, hallándose sin trabajo algunos centenares de obreros que ha traído como consecuencia natural la miseria y el desespero en el seno de la familia.

El Ayuntamiento de Alicante intentó solucionar el conflicto del hambre con tan mala suerte, que hasta nos parece vivir en un desierto de la China y no en una provincia de España: acordó construir el cementerio municipal y ahora que nos encontramos peor que entonces, que el hambre se siente más, según dice la Prensa por boca del alcalde, las obras ya comenzadas se emprenderán cuando haya dinero, que equivale decir nunca.

En las presentes circunstancias es cuando el Ayuntamiento debería demostrar que hay hombres capaces de resolver los problemas capitales que interesan de cerca al pueblo, cual es problema del hambre, solucionándolo sin compases de espera y de manera justa y equitativa, armonizando el sacrificio con los intereses del pueblo.

El Ayuntamiento tiene muchas obras que realizar si quiere colocar Alicante a la altura que se merece y nunca mejor ocasión que ahora para emprenderlas, en las cuales podía colocar los sin trabajo. ¿Dirán que no hay dinero? Tampoco lo había para comprar el castillo de San Fernando y a pesar de ser un mal negocio para el Ayuntamiento, se compró.

El hombre, cuando tiene buenos brazos, las facultades mentales en su puesto y tiene lo que deben tener los hombres, cuando se atraviese una situación como la presente, no debe ni puede pedir limosna, sino pedir y exi-

gir trabajo porque lo hay para hacer y mucho que lo hay. Con su conducta debe obligar á que el Ayuntamiento cumpla con su deber acudiendo á todos los medios que las circunstancias aconsejan para realizar todas las obras que hay para ejecutar; así se resuelve el problema del hambre y el de las mejoras que Alicante necesita realizar.

## Postal diaria

Es sensible que el hombre no piense, no medite, que al hacer esto, que al no querer trabajar para vivir, se convierte en algo así como una fiera, peor aún, porque si la fiera si comete algún acto hijo de su fiereza, lo hace sin darse cuenta para ello, en tanto que el hombre está dotado de la razón de una fuerza impulsiva que llega al alma, que es la suprema virtud del hombre: la que le hace sentir y no jarse de estos vicios, de cometer estas torpezas.

Pero no, es preciso que el hombre siga el camino emprendido; no le importa nada el qué dirán, le tiene sin cuidado la deshonra de la familia; la sociedad para él es un mito; se ha liado la manta á la cabeza y á Roma por todo y ¡viva la libertad! Si, la libertad de mi pensamiento, por aquello del yo y siempre yo; lo demás, ¡qué me importa! Lo que importa, lo que yo quiero es vivir á costa del prójimo; que todos trabajen, ya que son tontos para mí, y muera todo aquel que no piense como yo.

J. MONTERO Y DAZA

EN LA ESTEPA DEL DOLOR

## Las niñas expósit

Si, yo acabaré siendo un misántropo; yo acabaré como Zarastruza por huir á la soledad entre las águilas y las serpientes, que no son tan perversas dentro de su brutalidad como somos los seres humanos (como son los seres humanos). Huído, estulta, corrompida como su ciénaga inmundada, no me salpique con su fango, no me asfixie con su pestilencia, no me manche con la sangre que tiñe sus manos sus garras de fiera selvática.

Es mentira todo lo que hablamos de progreso. ¿Qué es lo que progresa en nosotros? ¡Si somos más bestias cada día! ¡Si somos más perversos cuando más avanzamos por lo que llamamos senda de la civilización! ¡Si tiene esta humanidad peores sentimientos que las fieras de las selvas vírgenes; por-

que las fieras no abandonan sus hijos! ¡Si por el instinto del placer, del goce, de la lujuria perversa ó divina, como queráis, los dan la vida, saben amarles después y los cuidan y les defienden con su propia vida! ¡Y la humanidad, la maravilla de la creación, la obra suprema de Dios, crea, la vida á los hijos y los abandona después! ¡Bestias crueles, alma de hielo, corazones de parásito, no tenéis entrañas, sois un poco de materia organizado, en vosotros funciona todo con la frialdad que funciona el mecanismo de una máquina... ¡No tenéis más que estómago y vientre, intestinos y órganos genitales! ¡Estáis privados del sentimiento más grande de la vida, del Amor!... ¡Sois de aquella naturaleza de monstruos que el fuego del cielo aniquiló en Sodoma y Gomorra! ¡No vivís más que para el vicio y la podredumbre! ¡Sois indignos de haber tenido padres, indignos de haber vivido en los días de la inocencia.

Paseaba por la calle meditando y triste como siempre, cuando ha llamado mi atención un grupo numeroso de muchachas que caminaban de dos en fondo con la misma clase de vestido. Me he detenido un momento sin saber adonde pertenecían. Un urbano me ha dicho: «Son las expósit».

Yo había oído hablar de la inclusa, pero como quien oye hablar de una cosa lejana, distante. Mis ojos no habían mirado de cerca esos rostros que no se atreven á levantarse hacia el cielo como si para ellos fuese una vergüenza el vivir. No había mirado esos ojos, que siempre se fijan en la tierra como si sus almas estuviesen bajo el peso de una culpa. Pere al verlas pasar junto á mí, al ver aquel grupo olímpico de vírgenes caminar cabizbajas como el que siente sobre si pesar un estigma vergonzante he sentido en mis nervios un sacudimiento de rabia y de dolor profundo. ¡He aquí el placer, el vicio de los impuros, de los infames, convertido, cristalizado en dolor, en tortura, en tormento de unas almas purísimas como la primera aurora del mundo, como el primer rayo de luz que brotó de las tinieblas del caos. Purísimas, sí; porque de las manos de la naturaleza todo sale limpio y puro ¡Qué horrible debe ser no tener madre! ¡No haber tenido nunca madre!... ¡No haber recibido un beso maternal sobre la frente! ¡Qué horrible! ¡O más horrible aún estar condenada á no ser amada nunca porque los hombres temen emparentar con una mujer sin padres! ¡Dios mío! ¡La frialdad de las entrañas de un verdugo es

cosa pequeña ante el alma de roca de la madre que abandona á un hijo! ¡Y á una hija!

La luminaria semi-apagada de nuestra fe en un sueño de redención tiembla expirante ante estos horrores innegables, que, por la satisfacción de un placer bestial condena á eterno dolor una criatura inocente de toda culpa.

Pero, no; no estáis solas en el mundo. Hay alguien que os quiere, alguien que siente vuestro dolor como su propio dolor; y el amor es tanto más grande cuanto es más desinteresado.

DIEGO RAMÓN

## Ironías...

POR MÍ... QUE SALGA

Dicen que vino Rojas

y vino «encasillado»;

eso á mí me tiene

nos un Francos, un Rojas, que un Canals. Todos son rematadamente más malos que hechos de encargo.

Ya han crecido las calabazas desde que don Francos se sienta en el Congreso como representante de Alicante, y «entavía» estamos esperando el maná de sus «promesas».

Otro tanto ocurre con Canals.

Viene, vá, y...

aquí no ha «pasado».

«No solo de pan vive el hombre», dijo Kakarakuka, gran filósofo japonés que nació tres días antes de la destrucción de Jerusalén. Y como esto es una gran verdad, «nuestros queridos papás» se desviven por nutrirnos de ilusiones; y ¿qué más dá?

Mañana se sentará en el Congreso el señor Rojas, estirará su arrogante figura, escupirá despectivamente, y con gayarresca voz se dirigirá á la durmiente mayoría:

Señores diputados; (pausa, un caramello, y un vaso de agua para suavizar el gáznate). Señores diputados: Al venir á este sitio en representación de mis incontables admiradores, solo lo hago con la «santa intención» de mirar por los intereses de los españoles «de España», y para dar un rotundo mentis á los libelos que dicen no sé escribir ni una mal hilvanada carta.

¡Ah, señores diputados! Si tuviera que explicaros uno por uno los episodios de mi vida; si tuviera que ponerlos al corriente de cuanto he hecho por el bienestar de mi pueblo, necesitaría haceros perder un tiempo precioso. Básteos saber que aquí donde me veis, tan modesto, tengo en embrión un tratado de «Ciencias ocultas»;

un «Estudio completo de Administración» y la tan galleada «Cuadratura del Circulo».

Todas estas obras las publicaré el día que llegue á ministro de Instrucción Pública, ó cuando mi tocayo señor Francos sea Gran Maestro de los masones españoles.

(Gran ovación).

No quiero que aplaudais una cosa tan insignificante para mí; pues tiempo sobrado tendreis para ello, y al tiempo pongo por testigo. He dicho.

(Bronca y protestas en los conservadores. Canals le tira el pupitre y le dá á Barroso en la barriga. De los bancos de los republicanos, salen voces de: «¡a la calle!», «¡fuera!», «¡que se vaya!». Romanones se desmaya. García Prieto le arroja la cartera, y le vacía el ojo bueno á Durán. Senante reniega de ser alicantino, y Maura dibuja la escena para sacar una acuarela.)

SINTIERRA

## Los submarinos españoles

### LA PRIMERA BASE NAVAL

Pronto va á ser un hecho el establecimiento de la primera base naval para los submarinos con que ha de contar nuestra flota de guerra. Esa base naval estará en Marín, y ha de constituir, con la de Tortosa, el eje principal de nuestra defensa marítima por medio de submarinos.

comunicaciones, de carácter urgente, al Ayuntamiento de Marín y propietarios de los terrenos situados en el puerto, donde ha de establecerse la base naval mencionada.

En esas comunicaciones se les notifica haberse acordado la expropiación de las fincas mencionadas, y la necesidad de proceder á su incautación con la posible urgencia. Para ello depositó el Estado el importe de la capitalización de dichos terrenos, y se encomienda que los propietarios nombren los peritos que han de representarlos en el acto de la tasación.

Hay el deseo de que todo lo relativo á dicha base naval esté completamente terminado para cuando regrese á España el «Almirante Lobo», que ya zarpó con rumbo á los Estados Unidos, donde recogerá uno de los submarinos que allí se construyen para España.

Los submarinos de la base naval de Marín comunicarán radiotelegráficamente con El Ferrol, por medio de la estación sistema Telefunken que se está montando estos días en el citado apostadero.

## Remitido

Reñor Director de ALICANTE OBRERO.

Muy señor nuestro: Después de saludarle respetuosamente, le rogamos se sirva publicar en las columnas del periódico que tan dignamente dirige, el artículo que adjunto le mandamos.

Después de darle las más expresivas gracias, se reiteran de usted estos sus s. s. q. e. s. m, Ramón Lillo, José Gadea, Vicente Lillo.

EL OPROBIO DE LOS ANGELES

El «Diario de Alicante» publicaba

el 21 del actual, un artículo titulado «El Rif en los Angeles». Decía así:

«En la carretera que conduce al pueblo de San Vicente, desde las primeras horas de la mañana de ayer, todo era jolgorio, alegría y entusiasmos bélicos. Muchachos, viejos, recorrían con música todos aquellos andurriales y en sus oraciones no se acordaban más que del Dios Baco, divinidad pagana que todo lo alivia. Llegó la noche y no sabemos quienes, pero desde luego podemos calificarlos de bárbaros, se ensañarían haciendo un simulacro tan á lo vivo que para ellos las trincheras alemanas eran para soldaditos de plomo, y empezaron á destruir cuanto al paso se les presentaba. Por lo pronto, y sin duda para poder avanzar sin ser vistos, empezaron por romper los hilos de la luz eléctrica, á lo que siguió el derribo de postes, tanto grandes como pequeños y á la rotura de las bombillas. Todo esto entre gran jolgorio y no menor vocerío.

Repetimos que no sabemos quienes sean los autores de tan bella acción; pero como hay propietarios perjudicados por haberseles estropeado los sembrados y el vecindario se quedó sin luz para «un rato», en vista de las quejas que recibimos dedicamos lo transcrito á quien corresponda para que obsequie como se merece á los «bienhechores del mal».

Pues bien, los «salvajes» del mencionado «Rif», movidos por un impulso de instinto humano, celebraron una reunión «rifeña» en una de sus «kábil-calde pedáneo») y confesaron ser ellos los «rifeños» que dicho diario menciona, alegando, que para disipar la pena que sus familias les causaba en cuestión del sorteo, se alegraron algo, como es de suponer, con ese liquido que, como todos sabemos, alivia las penas.

Después visitaron también á los propietarios perjudicados, rogándoles la «tribu» en pleno perdonaran los daños causados, y prometiendo abonarles el importe de las pérdidas, contestando dichos señores que no tenían perjuicio alguno, ni que habían formulado denuncia de ninguna clase.

Ahora sepa «Diario de Alicante» que es falso todo cuanto dice respecto á las denuncias de los vecinos propietarios, rotura de bombillas y estropeo de sembrados.

Si nuestras presunciones llegaran á ser realmente verdicas, diríamos que el «protagonista de la obra» es un jorobado que no ve su joroba, un tipo de estos que hay como los sepulcros: muy blancos por fuera, pero muy sucios por dentro.

Esa divinidad pagana les es más proporcional á ciertos sujetos que huelen á taberna; que se caen al suelo embriagados completamente, dando un escandaloso mal ejemplo á la infancia, hasta que pasa un «salvaje» y lo conduce á su casa lleno de polvo y con el estigma en la frente.

Esos seres asquerosos son el oprobio de los Angeles.

Y para terminar: tenga presente el autor de dicho artículo uno de los rasgos de nobleza que realizaron los «salvajes».

En una noche Marzo de 1914, cuan-

do en la «tribu» reinaba el más profundo silencio, oyéronse gritos semejantes á los rugidos de una fiera; los «salvajes», aterrorizados ante aquellos aullidos, salieron de sus «cábilas» y tropezaron con un caballero de alta «curria» preso de un ataque, al parecer, de locura, tal vez producido por efectos alcohólicos; dos empleados del Hospital civil trataban en vano de aplicarle el remedio y llevarlo á donde merecía á ruegos de una persona que había en el lugar del suceso, y exclamó un «rifeño»:

Buenos hombres: perdonen las injurias de este demente y vuélvanse tranquilos, que nosotros soportaremos con resignación las intolerancias de este desgraciado, pues en algo se ha de conocer la diferencia que hay entre el «salvaje» en corazón y el noble sin conciencia.

LOS RIFEÑOS

## Teatros y cines

### CINE-SPORT

Esta tarde, á las seis y media, se pondrá en escena la preciosa zarzuela «Rosa» de la cual hacen una lucida interpretación los populares artistas que integran la compañía que con tanto éxito actúa en este bonito salón.

Representarán además la bonita zarzuela «La marcha de Cádiz» en la que cosecha muchos aplausos el notable actor cómico señor Lledó por la gracia y verismo que imprime al papel en que tan magistralmente pone de manifiesto las notables cualidades que opera «El príncipe de Montano», cuyo número de representaciones, excesivo ya, dan idea manifiesta del éxito obtenido y del agrado con que ha sido acogida por el público.

### TEATRO NUEVO

Para hoy se anuncia el estreno en este bonito y amplio local, al que tanto favor dispensa el público, de la preciosa película dramática, dividida en cuatro partes «La máscara loca», verdadera joya cinematográfica.

### SALON MODERNO

La empresa de este cine, deseosa de dar á conocer al público los trabajos cinematográficos del popular cronista «El duende de la Colegiata», ha contratado para hoy la extraordinaria película de gran éxito, dividida en cuatro partes «El yacht misterioso».

## NOTICIAS

Además de las muchas novilladas que se han preparado para la presente temporada, hay ultimadas las siguientes corridas de toros:

14 de Mayo: Joselito y Belmonte con seis astados de Guadalets.

29 Julio: «Seleri II», Bellesteros y Luis Freg.

5 Agosto: Joselito, Belmonte y Paco Madrid.

6 Agosto: Los dos primeros del día anterior y, probablemente, «Alcalareño».

Se encuentra enfermo don Pablo de Arévalo, interventor de la Fábrica de Tabacos.

De todas veras deseamos su pronto y total restablecimiento.

El Ayuntamiento de Agost, ha remitido á este Gobierno civil el extracto de los acuerdos tomados por dicha Corporación, durante el pasado mes de Enero.

A partir del mes próximo, los buques de la compañía Pinillos que hacen el servicio de Barcelona á Santos, Montevideo y Buenos Aires, harán una escala mensual en nuestro puerto.

Nos complace la noticia.

La administración principal de Aduanas de esta capital, anuncia para el día 2 de Merzo la subasta de hebillas y lazos de calzado procedente de abandono.

Copiamos de «Heraldo de Alicante» de anoche:

«Esta mañana en el tren correo ha llegado procedente de Madrid, á donde fué á solicitar un acta, el jefe de los liberales locales D. Alfonso de Rojas y P. de Bonanza.

En el andén le esperaban el jefe de la estación y el guardafreno, y en los umbrales de aquella buen golpe de cocheros y zagales.

Las simpatías y el entusiasmo no han podido quedar ocultas.

Ni una palabra más.

El cuadro artístico de esta capital que dirige nuestro amigo don Antonio Picó, proyecta celebrar una tournée por distintos pueblos de la provincia.

tuosa señora doña María Teresa Minguilló, esposa de nuestro querido compañero en la Prensa D. Antonio Muñoz Aguirre.

El entierro, que se efectuó ayer tarde á las cinco, ha sido espontánea y numerosa manifestación de duelo.

Nuestro pésame á la familia.

En el teatro de la Casa del Pueblo está ensayándose la preciosa zarzuela del maestro Caballero titulada «La viejecita».

### PLAZA DE TOROS

El próximo domingo 27 gran acontecimiento taurino.

Por la tarde á las tres y media se lidiarán seis hermosos novillos de la acreditada ganadería de Cobaleda por los afamados novilleros Enrique Ortega (Lillo), José Pérez (Nili) y Angel Hurtado con sus correspondientes cuadrillas.

Sobresaliente: Benito Martín (Rubiche).

Entrada general 1 peseta.

Medias entradas para señoras, niños y militares sin graduación 70 céntimos.

Continúan los panaderos en su provechosa tarea de defraudar y encarecer el pan.

Mientras el pueblo lo consienta, hacen bien.

Y el alcalde luciendo la capita.

Se nos asegura que en breve se estrenará en el «Cine-Sport» el gracioso juguete cómico «Una agencia de criadas» de que es autor el popular don Luis Selés.

# Información general

## LOS TRIGOS Y HARINAS

Valencia.—Los horneros han celebrado una conferencia con el alcalde y con la Comisión de Mercados, y se ha convenido en que la nueva Junta de Subsistencias estudie el modo de abaratar las harinas.

Por su parte, los horneros acceden a ampliar el plazo, que terminaba el sábado, antes de decidirse a cerrar.

## TEMPORAL DE NIEVE

Madrid.—En Madrid cayó anoche una fuerte nevada que duró desde las diez hasta las dos de la madrugada.

El tiempo continúa indeciso.

De diversas provincias de todo el Norte de España se reciben telegramas anunciando haberse declarado ayer un temporal de nieve, que causa grandes daños en el campo, agravando así la situación de las clases trabajadoras.

## CUATRO AHOGADOS

Huelva.—Ayer tarde anunció el vigía del puerto que acababa de hundirse un velero a corta distancia.

Inmediatamente salieron para prestar auxilio varias embarcaciones, que han regresado.

El velero era un laúd, el «San Serapia» de Cádiz con cargamento de arroz y aceite. Al llegar a la barra perdió el gobierno, y encalló en el bajo Matilla, desapareciendo en pocos mo-

mentos. Los tripulantes eran ocho; cuatro se ahogaron; los otros lograron llegar a la playa, donde fueron recogidos.

## UNA HUELGA

Santa Olaja.—Los contratistas de la mina de carbón de este pueblo han suspendido los trabajos de extracción de mineral.

Esta medida obedece al propósito de vengarse de los obreros que acuden a la asociación para hacer respetar sus derechos y mejorar su situación económica.

El Centro obrero de León ha enviado a la prensa una protesta contra semejante hecho, que es una coacción contra el derecho, de asociación y agrava la carestía de los carbones que hoy existen en España.

## De la guerra europea

### HA DICHO LANSING

Estados Unidos.—Telegrafían de Washington al «Daily News» que Mr. Lansing ha declarado ayer que la situación es tan grave como lo era al día siguiente del torpedeamiento del «Lusitania».

### EXPLOSION

Río de Janeiro.—El vapor «Tenny» la Plata a Nueva York, tuvo que arribar en Maranhao con serias averías a causa de una explosión debida a alguna máquina infernal.

Tres hombres de la tripulación fueron muertos.

### SUBLEVACIÓN

Albania.—Las tropas de Bosnia que avanzaban en Albania, y que se componían de territoriales, se han sublevado a causa de los terribles sufrimientos que les imponen las malas condiciones atmosféricas, y se han negado a continuar la campaña.

El general austriaco las mandó desarmar y fusilar.

### LLAMAMIENTO

Grecia.—Los Consulados de Grecia en Alemania han llamado a todos los súbditos griegos que estén en edad de tomar las armas.

Estos tienen que presentarse en el término de veinticuatro horas.

Se concede una amnistía a todos los desertores menores de cuarenta años que se presenten.

Los hombres mayores de dicha edad podrán redimirse mediante la entrega de 400 dracmas.

### BARCOS DETENIDOS

Goetborg.—Las autoridades suecas tuvieron noticia de que cuatro barcos que se encontraban en los astilleros de aquí iban destinados a la Marina italiana.

Por esto impidieron su salida por medio de dos torpederos suecos.

### EN TODAS PARTES...

Suiza.—Los especuladores alemanes habían constituido en Suiza stocks de artículos alimenticios, con intención de introducirlos en Alemania y en Austria al terminarse la guerra,

haciéndose pagar precios muy elevados.

El Gobierno federal, por decreto de 18 de Febrero, ha autorizado la requisita de los «stocks» constituidos con tal objeto, con el fin de poner en circulación las mercancías de que se componen.

### PERDIDA

Petrogrado.—El corresponsal del «Telegraph» dice que las pérdidas sufridas por la guarnición de Erzerum se calculan en 35.000 hombres de los 100.000 que la formaban.

Los rusos han perseguido a los turcos en una extensión de 20 millas a lo largo del litoral del mar Negro; esto constituye una seria amenaza para Trebisonda, único obstáculo que queda ante el avance de los aliados.

## Mitín republicano

Se está preparando un gran mitín de propaganda republicano-socialista en nuestra capital.

Es probable que tomen parte en el referido acto Pablo Iglesias, Rodrigo Soriano, Marcelino Domingo y Roberto Castrovido.

## LEED Y PROPAGAD

ALICANTE OBRERO

## Sucesos

### A LA SOVRA

En las redes policíacas han caído los pájaros de cuenta Manuel Palomares Quesada (a) Fraile y Rafael Santa Botella que los tenía reclamados el seños juez de instrucción de este partido.

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

BOLETIN DE SUSCRIPCION

Don ..... número .....  
que habita en la calle .....  
se suscribe a ALICANTE OBRERO.

Los que deseen suscribirse pueden llenar este boletín y entregarlo a nuestros repartidores ó en esta Administración, San Ildefonso, número 8

FOLLETIN DE ALICANTE OBRERO 369

pensamientos pasaban por su imaginación! Sería imposible decirlo.

Ideas siniestras la atormentaban y hubo un momento que de vuelta a su cuarto no pudo contener un sollozo.

Repuesta un poco la joven empezó a examinar su situación.

¿Celso sabía que ella le había engañado?

¿Conocía las infames intrigas del barón y Daria? ¿Cómo se encontraba aquella noche en casa de su madre? ¿Tenía sospechas de lo que sucedía? ¿En la lucha Carenton había quizás herido a Celso, y éste habría reconocido al inglés? Jack aseguraba que no... pero para la verdad? ¿Aquella cartera, en qué manos habría caído?

La inquietud de Antonia iba creciendo.

Se levantó para mirarse al espejo y tuvo miedo de sí misma; estaba livida.

De repente se estremeció; había sentido la voz de Celso que decía:

—No necesito nada gracias.

Apenas pudo Antonia sobreponerse, cuando ya Celso estaba a su lado.

—¿Ya levantada?—la dijo con voz tranquila.

# COR

Hace irrompible e impermeable el piso de las alpargatas.

30 céntimos bloque  
De venta en la Ferreteria «El Ferrocarril» y en las droguerías principales.

Depósito: San Ildefonso, núm. 10  
**ALICANTE**

Fitán representantes en los pueblos.

## Escuela Modelo

Calle de Calderón de la Barca

Grandes reformas. — Hermosos patios — Salones ventilados — Enseñanza moderna — Francés — Dibujo — Gimnasia.

PRECIOS ECONOMICOS

CLASES DE NOCHE

Visitar á cualquier hora la ESCUELA MODELO y os convencereis de que no hay otra en Alicante que reúna tan recomendables condiciones.

## Concepción Baeza Sala

Profesora en Partos

Ginecóloga que fué de la Beneficencia. — Asistencia de partos á domicilio. — Academia preparatoria para la carrera de matrones. — Hospedeje para alumnas.

Calle de San Vicente núm. 33  
piso primer o

## Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarlo? El en cambio os comprará vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Villavieja, 73, bajo

# LA LUCENTINA

## Gran almacén de calzado de Asunción Aracil

Grandes liquidaciones en existencias inmensas de calzados americanos última novedad Calzados ingleses, alemanes, franceses, lo más chic de la elegancia y última creación de la moda universal. Calzados del país de las acreditadas fábricas de Mallorca, Palma, Barcelona, Valencia, Bilbao, Madrid y Braa de Aragón. Visitar LA LUCENTINA antes que otra casa en el ramo de zapatería. Ojo, no equivocarse. Desde lo más económico hasta lo más elegante. Exposición permanente y de todo lujo en sus calzados. Especialidad en lo más nuevo y corriente.

## LA LUCENTINA Calzado de lujo

Esta casa por su gusto en el pedido de calzado y con los catálogos y muestrarios más nuevos á la vista, hace sus compras con un surtido tan variado completo, que el gusto más delicado encuentra los calzados que desea

ENTRADA LIBRE

Plaza Isabel II, núm. 27 y Sagasta, núm. 17. — ALICANTE

No confundirse: esta casa no tiene sucursales.

## Ramón Ripoll

Tetras y grabados en madera  
Sagasta, 55

## Doña Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadronas, con arreglo al último plan de estudio.

SAN VICENTE 61. — ALICANTE

## Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2'00 pesetas, kilo

Santos Médicos, número 2

SE ALQUILA — El establecimiento conocido por el de (Tonet) con todos sus enseres, situado en la Plaza de la Misericordia num. 16.

## Impresos

En la imprenta de este periódico se confeccionan toda clase de impresos tipográficos, como folios, periódicos, estados para oficinas y particulares, libros, libranos, etc, con perfección, prontitud y economía.

## Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

1.º La película de actualidad titulada:

**El regreso del kaiser**

2.º Entrada en la pista por el tonto

**Granerini**

3.º La pantomima de gran aparato titulada:

**La elocuencia del silencio**

Llamamos la atención de nuestros corresponsales sobre la irregularidad con que envían sus liquidaciones á esta Administración.

Solicitamos á todos nos remitan los fondos que tienen atrasados, pues á causa de la encarecimiento del compañero...

Tipar 11. Obrero

Antonia se puso encendida, y con un grito le echó los brazos al cuello

—No he dormido en toda la noche — balbuceó — porque no te sentí venir y estaba agitado, pero ya que estás aquí lo olvido todo.

Antonia decía la verdad en ese momento, pero Celso no la creyó; él ya no veía en ella más que la mentira.

Se separó de ella sonriendo.

—Es verdad que no he vuelto, y he pasado el peligro de no volver más.

—¿Qué dices, Celso? Dices mío, ¿qué te ha pasado?

Celso continuaba sonriendo.

—No tiembles, tontina — exclamó. — Desde el momento que me ves aquí, no me ha pasado nada. Siéntate y te lo contaré.

Antonia obedeció, sin dejar de mirar á su marido; le parecía otro.

Su hermosa fisonomía tenía una expresión enérgica que Antonia no le conocía; sus ojos brillaban; pero si el exterior era lleno de vida, el corazón de Celso estaba helado; ya no le podía engañar aquella mujer que él había adorado.

—Anoche — dijo lentamente — tenía una cita

con mi abogado, que debía entregarme unos recibos y papeles de valores que mi madre le había dado para poner en seguro, temiendo á los ladrones, ahora que vive sola con Carret El abogado quería que aprovecharse la ocasión para ver á mi madre y entenderme con ella respecto de algunos intereses. Acepté y no me arrepiento.

FIN DEL TOMO PRIMERO

## Diversiones públicas

### CINE SPORT

Función por sesiones por la compañía de zarzuela dirigida por Daniel Alberti, en la que figura a título de número uno a Fern. — Preferencia 35 céntimos. — General, 15.

### SALON MODE NO

Exhibición de interesantes películas y comedias de las obras más renombradas. Programa nuevo diariamente. Sesión continua desde las siete en adelante. — Preferencia, 15 céntimos — General 5

### TEATRO NUEVO

Toda las noches estrenos de interesantes películas cinematográficas interpretadas por notables artistas. — Preferencia 15 céntimos general 5. — De la tarde y media noche sesión por la noche.